

La Gouvernance Par Les Nombres

[#data-driven governance](#) [#performance metrics](#) [#evidence-based decision making](#) [#governance analytics](#) [#strategic data management](#)

Explore the pivotal role of data-driven governance in modern organizations, focusing on how quantitative insights transform strategic decision-making. This approach emphasizes the systematic use of performance metrics and governance analytics to foster evidence-based decision making, leading to improved accountability and efficiency. Understand how embracing quantitative management principles empowers leaders to navigate complexities with objective data, ensuring more impactful and measurable outcomes.

The archive includes lecture notes from various fields such as science, business, and technology.

We sincerely thank you for visiting our website.

The document Evidence Based Governance is now available for you.

Downloading it is free, quick, and simple.

All of our documents are provided in their original form.

You don't need to worry about quality or authenticity.

We always maintain integrity in our information sources.

We hope this document brings you great benefit.

Stay updated with more resources from our website.

Thank you for your trust.

Across digital archives and online libraries, this document is highly demanded.

You are lucky to access it directly from our collection.

Enjoy the full version Evidence Based Governance, available at no cost.

La Gouvernance par les nombres

Le sentiment de « malaise dans la civilisation » n'est pas nouveau, mais il a retrouvé aujourd'hui en Europe une intensité sans précédent depuis la Seconde Guerre mondiale. La saturation de l'espace public par des discours économiques et identitaires est le symptôme d'une crise dont les causes profondes sont institutionnelles. La Loi, la démocratie, l'État, et tous les cadres juridiques auxquels nous continuons de nous référer, sont bousculés par la résurgence du vieux rêve occidental d'une harmonie fondée sur le calcul. Réactivé d'abord par le taylorisme et la planification soviétique, ce projet scientifique prend aujourd'hui la forme d'une gouvernance par les nombres, qui se déploie sous l'égide de la « globalisation ». La raison du pouvoir n'est plus recherchée dans une instance souveraine transcendant la société, mais dans des normes inhérentes à son bon fonctionnement. Prospère sur ces bases un nouvel idéal normatif, qui vise la réalisation efficace d'objectifs mesurables plutôt que l'obéissance à des lois justes. Porté par la révolution numérique, ce nouvel imaginaire institutionnel est celui d'une société où la loi cède la place au programme et la réglementation à la régulation. Mais dès lors que leur sécurité n'est pas garantie par une loi s'appliquant également à tous, les hommes n'ont plus d'autre issue que de faire allégeance à plus fort qu'eux. Radicalisant l'aspiration à un pouvoir impersonnel, qui caractérisait déjà l'affirmation du règne de la loi, la gouvernance par les nombres donne ainsi paradoxalement le jour à un monde dominé par les liens d'allégeance.

La Gouvernance par les nombres

Cet ouvrage vient clôturer deux années de réflexion intensive sur les enjeux à l'intersection entre la justice sociale et les technologies d'IA. Une compréhension de ces impacts sociétaux dépasse alors l'aspect technique pour se concentrer principalement sur le fait social.

Les intelligences artificielles au prisme de la justice sociale. Considering Artificial Intelligence Through the Lens of Social Justice

Digital technologies are reshaping every field of social and economic lives, so do they in the world of scientific knowledge. "The New Challenges of Knowledge" aims at understanding how the new digital technologies alter the production, diffusion and valorization of knowledge. We propose to give an insight into the economical, geopolitical and political stakes of numeric in knowledge in different countries. Law is at the center of this evolution, especially in the case of national and international confusion about Internet, Science and knowledge.

New Challenges for Knowledge

L'objet de ce dossier est de remettre en perspective la régulation du système français de Sécurité sociale et de montrer comment, d'un mode de gouvernement historiquement daté, marqué du sceau de la " démocratie sociale \

La gouvernance de la Sécurité sociale

Les réseaux d'allégeance sont une source d'irresponsabilité en matière sociale, environnementale et financière. Pour remédier à cette irresponsabilité, on recourt de plus en plus fréquemment à l'idée de « responsabilité solidaire », afin d'obliger ceux qui ont le pouvoir économique à répondre des conséquences de leurs décisions. L'ouvrage examine cette dynamique de la solidarité en droit de la responsabilité, en tenant compte de ses derniers développements comme la résolution du Parlement européen appelant à l'adoption de mécanismes de « responsabilité solidaire » dans les chaînes de sous-traitance et la loi du 27 mars 2017 « relative au devoir de vigilance des sociétés mères et des entreprises donneuses d'ordre ».

Face à l'irresponsabilité : la dynamique de la solidarité

Ces dernières années, l'influence des mécanismes de gouvernance sur les décisions d'innovation s'est considérablement accrue. Dans ce contexte, l'objectif de cet ouvrage est de relier ces deux domaines de recherche en passant en revue les travaux sur la gouvernance et l'innovation, ainsi que l'interrelation entre les deux. Le but est de dresser l'état de l'art dans ces domaines, d'exposer les fondements, les modèles théoriques et empiriques qui supportent l'interaction entre la gouvernance et l'innovation, de proposer ainsi de nouvelles pistes de réflexion et de recherche empirique. L'innovation est par ailleurs abordée sous différents angles: les nouvelles perspectives de gouvernance de l'innovation, la gouvernance des technologies de l'information (TI) et des données numériques (Big Data), l'intelligence des affaires, le rôle de la gouvernance dans l'alignement stratégique des TI, les risques liés à l'innovation et aux technologies numériques, l'attribution du pouvoir décisionnel en matière d'innovation, la gouvernance dans l'adoption et l'implantation de l'innovation, le monitoring du changement induit par l'innovation et la prise en considération des attentes des parties prenantes à l'égard de l'innovation.

La gouvernance et l'innovation

"La gouvernance à niveaux multiples a fait également l'objet d'un très grand nombre d'études et d'analyses au cours des vingt-cinq dernières années et ce peu importe les disciplines (droit, science politique, sociologie, etc.) À un point où l'on peut se demander parfois si tout n'a pas été dit. Cependant, lorsqu'on y regarde de près, on se rend compte rapidement que peu (trop peu, oserions-nous dire) d'études ont porté sur les administrations publiques dans les fédérations ou, plus largement, dans les États à niveaux multiples. Il y a donc tout un champ qui s'ouvre aux chercheurs en administration publique et qui vise à mieux comprendre les réalités particulières que vivent les administrations publiques dans ce type d'État."--Résumé de l'éditeur.

Tableau de Bord de la gouvernance

Examine les enjeux de la gouvernance de la Chine : l'organisation des services publics, la gestion des actifs du Trésor, la gestion réglementaire, l'administration en ligne, la fiscalité et les dépenses publiques, la lutte contre la corruption, la mise à la disposition de renseignements fiables.

Les défis de la gouvernance multi-niveaux

Winning The Needed Change: Saving our Planet Earth represents the outcome of long deliberations and systematic exchanges among the several members of a truly global team. It reflects a diversity of viewpoints and makes no claim to finality. However, it represents an effort to carry the debate, which started with the establishment of the International Institute of Administrative Sciences (IIAS), or arguably much earlier, one step further, onto the planetary level. It begins with an acknowledgement of the overarching role of the human factor in global governance and the critical importance of public service professionalism. It is hopefully only the first and one of many phases in the long, arduous process and worldwide debate, which is needed to elevate public service professionalism to a higher, global level. Cross-culturally conceived and written in three languages, this addition to the series of the IIAS on global governance issues is a must for any student or scholar of the subject, as well as a needed addition to university libraries and centers of research.

La Chine dans l'économie mondiale La gouvernance en Chine

Aucun chercheur en sciences de gestion ne peut ressortir indemne de la lecture des écrits d'Alain Supiot. Cet auteur s'inscrit dans une tradition des sciences sociales qui adopte une approche de type philosophie historique et transcende les frontières des domaines disciplinaires. Il apporte à travers ses écrits une approche holistique qui permet de remettre en perspective l'évolution de notre société. Décrivant un monde actuel où la gouvernance par les nombres fait peser les logiques de performance et remplace peu à peu le débat démocratique dans la plupart des questionnements sociétaux, A. Supiot pointe du doigt l'hégémonie de la quantification et de la normalisation au détriment de la réflexion politique, au sens premier du terme, et de la prise en considération des spécificités culturelles, historiques, géographiques ou encore sociales.

Winning the Needed Change

Le Scan de l'espace civique en Tunisie propose une analyse en profondeur des cadres légaux, de politiques publiques, et institutionnels ainsi que des pratiques sous-tendant l'espace civique et nécessaires aux acteurs non-gouvernementaux pour accéder à l'information, s'exprimer, s'associer, s'organiser et participer à la vie publique.

Alain Supiot - Les sciences de gestion face à leurs responsabilités. Repenser notre rapport au monde

Dans un contexte marqué par une succession de crises globales et par des défis transverses de long terme, le Maroc s'est engagé dans la modernisation de l'administration et le renforcement du cadre et des outils de gouvernance. Ces efforts s'inscrivent plus largement dans le cadre de la mise en œuvre du Nouveau Modèle de Développement, document stratégique de référence et de long terme au Maroc qui érige la réforme de l'administration en levier prioritaire pour atteindre une croissance durable et inclusive.

Examens de l'OCDE sur la gouvernance publique Scan de l'espace civique en Tunisie

Le problème de notre temps n'est pas de choisir entre globalisation et repliement identitaire : on ne peut ignorer ni la diversité des pays, ni leur interdépendance croissante face aux périls écologiques et sociaux qui les affectent tous. La langue française permet de dépasser ce faux dilemme avec la distinction qu'elle autorise entre globalisation et mondialisation. Globaliser, c'est œuvrer au règne du Marché, de la croissance illimitée, de la flexibilisation du travail et de l'hégémonisme culturel. Mondialiser consiste à établir un ordre mondial respectueux de notre écoumène, du travail humain et de la diversité des peuples et des cultures. Le présent ouvrage explore cette perspective à la lumière de l'œuvre visionnaire de Simone Weil. Il revisite ses réflexions sur l'enracinement, la liberté et l'oppression, pour penser tour à tour notre « milieu vital » (dont la destruction s'accélère aujourd'hui), le concert des civilisations, les conditions d'un travail non servile, ainsi que les bons et mauvais usages du droit.

Examens de l'OCDE sur la gouvernance publique : Maroc Pour une administration résiliente au service des citoyens

Dans les pays de l'OCDE, les régions métropolitaines enregistrent souvent des taux de croissance supérieurs à la moyenne ; elles rivalisent pour bénéficier de l'investissement direct étranger, dominant l'économie fondée sur le savoir et attirent ...

Mondialisation ou globalisation ? Les leçons de Simone Weil

Cette publication présente cinq expériences menées par les pouvoirs publics en vue de promouvoir le développement durable au Canada, en Allemagne, au Japon, aux Pays-Bas et au Royaume-Uni. Ces pays ont été sélectionnés sur la base de leur diversité ...

Mieux vivre dans la ville Le rôle de la gouvernance métropolitaine

A la lumière d'une expérience propre, cet ouvrage présente différentes problématiques de gouvernance universitaire en Afrique avec un accent spécifique sur les dynamiques en cours. Il permet de mieux comprendre les mutations aux niveaux des structures de gouvernance des établissements d'enseignement supérieur avec le nouveau management public et les périmètres de responsabilités des dirigeants tant sur le plan du financement, de la formation, que des modes et canaux de délivrance des enseignements et de l'organisation de la recherche. Ce livre propose un outil à la mesure des défis de l'Afrique : la Fondation Africaine pour la Recherche, l'Innovation et la Mobilité (FARIM) fondée dans une certaine mesure sur les orientations du développement durable. Il propose aussi un canevas pour l'élaboration d'un plan stratégique. Pour une meilleure internalisation de l'enseignement supérieur, une attention particulière est portée sur les valeurs ainsi que leur promotion et convoque à la communication. Cet ouvrage est recommandé à tous ceux qui désirent découvrir le trésor caché dans l'enseignement supérieur. C'est un bon outil pour tous, pour l'ensemble la communauté universitaire, notamment pour ceux qui veulent transformer l'Afrique dans ce contexte de l'économie du savoir, ceux qui dirigent ou veulent diriger les établissements d'enseignement supérieur car quand la résultante des forces en présence ne parvient pas à créer la dynamique, il est fait recours au leader pour indiquer le chemin et y mobiliser le plus grand nombre. Abdou Salam Sall est professeur de Chimie Inorganique spécialisé dans la Chimie Bioinorganique. Il a une expérience de vingt-trois années dans le management universitaire durant lesquelles il a occupé différents postes en tant que Secrétaire Général du Syndicat Autonome de l'Enseignement Supérieur du Sénégal (SAES), Recteur de l'Université Cheikh Anta Diop de Dakar (UCAD), et expert et consultant de l'enseignement supérieur. Le Professeur Sall est l'initiateur de la Visio-actions de l'UCAD. Il a été de 2013 à 2014, Président du Comité National de Pilotage des Assises de l'Éducation et de la Formation du Sénégal. Le Professeur Sall est auteur de deux ouvrages et co-auteur d'un ouvrage sur l'enseignement supérieur, ainsi qu'auteur ou co-auteur d'une cinquantaine de publications scientifiques. This book discusses various issues related to university governance in Africa, with a specific focus on current dynamics. It provides an understanding of the changes in the governance structures of higher education institutions. The book will appeal to those who wish to transform Africa in the context of the knowledge economy.

La gouvernance pour le développement durable Étude de cinq pays de l'OCDE

La bonne qualité des données est aujourd'hui la clé de voûte de toute organisation. La gestion et l'amélioration de cette qualité sont des tâches coûteuses et difficiles, mais néanmoins incontournables. Cet ouvrage propose une étude des différents outils et démarches qui assistent les spécialistes de la qualité et de la gouvernance des données. À travers les expériences de la communauté francophone animée par l'association ExQI (Excellence Qualité, Information), il présente, avec pédagogie et pragmatisme, un panorama des concepts-clés de la gestion de la qualité des données et leurs déclinaisons dans les entreprises (Business Intelligence, Data Quality Management, Key Performance Indicator, Model Driven Engineering, Master Data Management, etc.). Des solutions théoriques et techniques performantes sont détaillées et de nombreux retours d'expérience permettent d'illustrer les bonnes pratiques à adopter. Mêlant contributions industrielles et académiques, cet ouvrage est un outil de référence en langue française sur la qualité et la gouvernance des données en entreprise.

A propos du management et d'un problème plus général

Provides for a historical perspective of Scotland's interaction with the world beyond its borders. As one of the most prolific historians of his generation, Allan I. MacInnes, Emeritus Professor of History at the University of Strathclyde, has been foremost in promoting an international rather than insular approach to the study of Scotland. In a distinguished career he has written extensively on the Scottish Highlands, the British revolutions, the formation of the United Kingdom, the Jacobite movement, and Scottish involvement in the British Empire. The chapters collected here reflect the extent of these interests and a commitment to understanding Scotland - or indeed, other territorial units - in an international or global context. Covering a period from the sixteenth to the nineteenth century, essays examine the complex interaction of the peoples of the British and Irish isles; they consider Scottish participation in Britannic

and European conflict; and they explore Scottish involvement in business networks, political unions, and maritime empires. From intellectual and cultural exchange to political and military upheaval, Scotland and the Wider World will be key reading for anyone interested in the antecedents to Scotland's current international standing.

La gouvernance universitaire

Dans cette publication, les résultats du programme de réformes de la RGPP sont analysés au regard des objectifs de départ, mais aussi dans le nouveau contexte économique et budgétaire dans lequel se trouve actuellement la France.

La qualité et la gouvernance des données : au service de la performance des entreprises

In search of a machine of government -- The fortunes of an ideal: ruling by law -- Other perspectives on law -- The dream of social harmony by numbers -- The development of normative uses of quantification -- The law geared to numbers : from the gosplan to the total market -- Calculating the incalculable : the law and economics doctrine -- The encroachment of governance on law -- The limits of governance by numbers -- The withering-away of the state -- The return of "rule by men"--"Genuinely human work in humane conditions"--"Genuinely human work in humane conditions" -- The structure of ties of allegiance

Scotland and the Wider World

La gouvernance est devenue l'un des vocables les plus employés dans le champ des relations internationales et de la coopération au développement. Il est utilisé par les chercheurs, les experts, les membres de la société civile, les organisations internationales et bilatérales, les politiques, etc. Ses nombreux usages concourent à la volatilité du terme. La fin de la guerre froide et les grandes réformes des politiques de développement du début des années 1990 ont vu son émergence à travers l'expression de "bonne gouvernance". Devenue synonyme de réformes gestionnaires, la notion a subi les aléas de ces politiques. Le ministère des Affaires étrangères et européennes a souhaité proposer une vision originale, dépassant le langage et les problématiques convenus du monde du développement et des enceintes internationales. On assiste, en effet, depuis peu à une multiplication de stratégies "gouvernance" qui se veulent novatrices. La France a ainsi adopté en 2006 une stratégie spécifique. La plupart de ses partenaires européens ont fait de même. Le renouveau du débat s'appuie sur un consensus fort: le dépassement de l'approche gestionnaire au profit de celle intégrée, la mise en avant de la dimension politique et des différents niveaux de gouvernance (du local au mondial). Le dialogue, le pragmatisme et le renforcement des capacités locales se substituent à la promotion d'un modèle uniforme. Le présent ouvrage rassemblant des contributeurs venus d'horizons divers, du Nord comme du Sud, témoigne de ce changement. Il est, en effet, important que la diversité des regards disciplinaires et culturels soit au cœur d'un débat aussi essentiel pour le monde du développement et pour la communauté internationale. Il propose une mise en perspective du concept de gouvernance par le biais d'un dialogue inter-acteurs, interdisciplinaire et interculturel. Ce livre ne propose donc pas de "prêt-à-penser" et de nouvelles recettes. Il ne prétend pas substituer un modèle à un autre, mais il affirme que l'efficacité des politiques de développement ne peut être atteinte que par une meilleure compréhension de l'exercice du pouvoir légitime dans une société donnée. Alors seulement, la "bonne gouvernance" peut être repensée comme une gouvernante démocratique, c'est-à-dire un moyen pour les sociétés d'élaborer leurs propres modalités de gouvernance.

Examens de l'OCDE sur la gouvernance publique: France Une perspective internationale sur la Révision générale des politiques publiques

Ce recueil fait le point sur la gouvernance linguistique, c'est-à-dire sur la manière de gérer les aspirations, les droits et les contraintes touchant les minorités de langue officielle au Canada, notamment les minorités francophones ainsi que sur l'utilisation, la survie et l'épanouissement de leur langue. Dans un contexte de mondialisation qui, paradoxalement, peut pousser vers l'uniformité ou stimuler le dynamisme des cultures minoritaires, dans le contexte canadien de « chartisme » et de multiculturalisme, comment peut-on assurer la transmission et la vitalité des deux langues officielles, dont l'une compte relativement peu de locuteurs hors du Québec et du Nouveau-Brunswick ? On ne peut nier que la gouvernance linguistique s'est complexifiée au cours des dernières décennies dans une société multiculturelle et plurilingue où l'histoire, les traditions, les constitutions et diverses lois tissent autant de mailles souvent oubliées dans le filet sociétal où se meuvent les acteurs (individus

et groupes plus ou moins organisés sur les plans linguistique, religieux, social, économique, etc.). Au surplus, l'ère de la mondialisation touche de nombreux pays où coexistent plusieurs langues et cultures. Ce n'est pas un hasard si la Commission de l'UNESCO sur la culture a invité les pays-membres à nourrir plutôt qu'à uniformiser les diverses cultures dans le monde, afin d'enrichir le patrimoine de l'humanité. Plusieurs conférenciers et conférencières de diverses parties du Canada et d'Europe se sont penchés sur les aspects théoriques et conceptuels, sur les constats en ce qui a trait aux politiques linguistiques et aux minorités linguistiques canadiennes, sur les problèmes et les avantages de ce que constitue le « chartisme » par rapport aux droits des minorités ainsi que sur les institutions de la gouvernance linguistique, sur les moyens de reproduction et de diffusion culturelles, pour enfin conclure sur les enjeux et défis pour la prochaine décennie.

Governance by Numbers

Ce guide est un outil permettant aux décideurs d'évaluer la viabilité de l'externalisation — de façon temporaire ou sur le long terme — dans la prestation d'un service essentiel (tel que l'éducation de base, la santé, ou l'eau) ou d'une fonction gouvernementale (telle que la gestion des finances publiques et les ressources humaines).

La gouvernance démocratique

Aujourd'hui, les exigences de la bonne gouvernance demandent que l'on s'intéresse non seulement aux évolutions des relations entre les gouvernements, les citoyens, et les parlements, mais aussi à l'efficacité du fonctionnement du gouvernement ...

La gouvernance linguistique

L'égalité hommes-femmes constitue l'un des dix principes fondamentaux d'application des Directives volontaires pour une gouvernance responsable des régimes fonciers applicables aux terres, aux pêches et aux forêts dans le contexte de la sécurité alimentaire nationale. Ce guide vise à accompagner sa mise en œuvre par la réalisation d'une gouvernance foncière responsable et équitable en matière de genre. Il est centré sur la façon de gouverner les régimes fonciers pour qu'ils apportent des réponses équitables aux besoins et priorités des femmes et des hommes. Une gouvernance foncière équitable du point de vue du genre veille à ce que femmes et hommes prennent part de manière égale aux relations foncières, via des arrangements formels et informels en matière d'administration et de gestion foncière. Ce guide fournit des conseils portant sur les mécanismes, les stratégies et les actions qui permettent de faire progresser l'équité de genre dans les processus, institutions et activités à la base de la gouvernance foncière.

Partenariat pour la gouvernance démocratique Guide sur l'externalisation des services et fonctions de l'État dans les situations post-conflit et de fragilité

Depuis son émergence au milieu des années 1970, d'abord dans les pays anglo-saxons puis dans le monde entier, la notion de gouvernance a suscité des débats sans nombre. Ils ont porté sur la pertinence de celle-ci et sur son caractère véritablement scientifique autant, sinon plus, que sur la nature des phénomènes (concertation, partenariat, contractualisation, négociation, etc.) qu'elle prétendait désigner. Ces discours sur la gouvernance ont souvent dénoncé l'inadéquation des théories aux pratiques. Bien que cela ait été moins noté, il importe de souligner que les théories n'ont en tout cas pas pris en compte l'effet des discours sur les pratiques. Le projet à l'origine de cet ouvrage est, sur le thème de la gouvernance territoriale, de comprendre et dépasser ces polémiques en confrontant ce qui est d'ordinaire opposé : les pratiques, les discours et les théories. Comment ces discours si prégnants sur la gouvernance territoriale se traduisent-ils dans les pratiques ? Comment tenir compte du fait que les critiques sur les pratiques et les théories de la gouvernance territoriale infléchissent celles-ci ? Les théories sont-elles suivies et appliquées ? Rendent-elles compte des décalages entre pratiques et discours ? Aident-elles à les comprendre ? Doit-on refonder un certain nombre de théories centrales des sciences sociales à la lumière de la gouvernance ? Des pistes sont proposées par des chercheurs issus de disciplines différentes, qui étudient des territoires variés et multiplient les angles d'approche sur les dynamiques sociales liées à la gouvernance territoriale. Plus spécifiquement consacrée à la réflexion théorique, la première partie s'interroge sur les éclairages disciplinaires. La seconde partie explore les incarnations inaccomplies de la gouvernance territoriale et tire les leçons d'échecs relatifs. La troisième partie en étudie les succès et montre combien la gouvernance territoriale

a déjà profondément transformé certaines pratiques du pouvoir et jusqu'aux fondements de l'ordre social.

Les universités à l'heure de la gouvernance

La participation de la société civile comme mode nouveau et, a fortiori, universel de gouvernance soulève un grand nombre de questions. Sur les problèmes qu'elle est supposée résoudre et dans quel contexte socio-historique. Sur les mutations - politiques, sociales, économiques - auxquelles elle se propose de répondre. Sur l'analyse du fait politique et social sur laquelle elle repose. Le concept de société civile et ceux qui lui sont associés interrogent en effet les fondements du collectif et de l'individu, des relations qu'ils entretiennent, ainsi que leurs rapports au pouvoir d'Etat dans différents contextes sociaux. Dès lors, ce concept peut être utile pour éclairer, d'une part, les mutations qu'il recouvre par rapport au passé dans les sociétés occidentales et, d'autre part, le sens et l'effectivité de la société civile dans les pays où celle-ci est impulsée de l'extérieur. L'exploration de ces questions en Europe et dans certains pays qui bénéficient de l'aide occidentale, notamment en Afrique, et leur comparaison montrent des mutations importantes dans la première aire et des rapprochements inattendus entre les deux. En effet, comme en Afrique bien que par des voies différentes, les sociétés européennes construisent, elles aussi, exclusion de l'altérité, conformisme, dépolitisation, atomisation, perte du souci pour l'intérêt général et inaffectivité de la norme. Cet ouvrage est issu du colloque international sur " Les impensés de la gouvernance \

Les autres visages de la gouvernance publique Agences, autorités administratives et établissements publics

En France, les « problèmes de l'immigration » se succèdent en rafale, dans un débat récurrent attisé par les cycles de la vie politique et en particulier le rythme de la présidentielle : crise des réfugiés, islam et laïcité, droit du sol, double nationalité, regroupement familial, « jungle » de Calais... François Héran replace les arguments de ce débat dans une perspective démographique et politique. Il revient notamment sur l'ère Sarkozy : neuf années de mainmise sur la politique migratoire de la France, mais pour quel bilan ? Abandon de la politique d'« immigration choisie », persistance de l'immigration dite « subie » mais légale : en fin de compte, une personne sur quatre vivant en France est immigrée ou enfant d'immigré. Le volontarisme ultra rêve encore, cependant, de faire sauter le verrou des droits fondamentaux. Soulignant le progrès des connaissances sur l'immigration, l'auteur réfute les erreurs grossières de certains politiques (Marine Le Pen en tête) et essayistes médiatiques (tel Éric Zemmour). Il revisite la question de la citoyenneté : « droit du sang » et « droit du sol » sont en fait deux versions d'un même droit, le droit du temps. Sans occulter les obstacles à l'intégration, il la montre aussi à l'œuvre, comme dans ce gymnase de banlieue où chacun, sans distinction d'origines et de croyances, vient donner son sang, peu importe à qui. Au final, une approche sereine et réaliste. Ni pour ni contre l'immigration : avec elle, tout simplement. Pages de début Ouverture Première partie - La politique migratoire de l'ère Sarkozy (2002-2004, 2005-2012) Présentation 1. L'échec de la politique d'immigration choisie 2. Les limites du volontarisme Deuxième partie - L'après-Sarkozy, ou le poids de l'héritage Présentation 3. Les Républicains accrochés au sophisme des « capacités d'accueil » 4. Face à l'immigration, des gauches en désarroi 5. La politique hors sol du Front national Troisième partie - Démographie et pouvoir : l'Ined dans la tourmente Présentation 6. Expérience personnelle, expérience professionnelle 7. Tirs croisés sur la recherche Quatrième partie - Gouverner par les nombres ? Présentation 8. L'essor des données depuis les années 1990 9. Pour une statistique citoyenne Cinquième partie - Polémiquer par les chiffres ? Présentation 10. Vaines batailles autour du recensement rénové 11. Éric Zemmour, ou l'ignorance qui tranche de tout 12. La part de l'immigration en prison : un faux tabou 13. « Migrations de remplacement », ou la lecture complotiste des projections démographiques Sixième partie - Débattre à outrance : acteurs et arguments Présentation 14. « Un sujet de disputes qui appartient à tout le monde » 15. Polémique à tous les étages 16. Figures du Mal 17. Folie, pente fatale, effet pervers Septième partie - Le temps de l'intégration Présentation 18. Une intégration contrastée 19. Assimilation/intégration, un débat surfait 20. Solidarité et pitié Sigles Pages de fin.

La gouvernance foncière pour les femmes et les hommes

Le Projet de loi no 40 sur l'organisation et la gouvernance scolaires au Québec fait couler beaucoup d'encre depuis son dépôt à l'Assemblée nationale le 1er octobre 2019. Adoptée sous bâillon le 8 février 2020, sanctionnée le même jour et mise en œuvre ensuite, cette loi modifie de façon substantielle

les rôles et les responsabilités des instances centrales, intermédiaires et locales en matière de gouvernance scolaire. La gouvernance scolaire au Québec : histoire et tendances, enjeux et défis présente et interprète ces changements en les inscrivant dans une perspective historique, scientifique, politique et administrative. Pour ce faire, l'ouvrage propose d'abord une synthèse historique de la gouvernance scolaire au Québec depuis les premières institutions jusqu'à l'adoption en 2016 du projet de loi no 105 du ministre libéral de l'Éducation. Dans un deuxième temps, l'ouvrage offre une interprétation politique du projet de loi no 40 du gouvernement de la Coalition avenir Québec (CAQ) et de ses effets potentiels. Dans un dernier temps, l'ouvrage présente et interprète les principes et les modalités de cette nouvelle gouvernance scolaire « ici et maintenant » en s'intéressant aux trois instances administratives – centrales, intermédiaires et locales – et à leurs unités constitutives. Le présent ouvrage s'adresse aux acteurs concernés et aux autres personnes intéressées par cette nouvelle gouvernance, particulièrement les cadres et les directions d'établissement, ainsi que les membres des conseils d'administration des centres de services scolaires. Les personnes œuvrant dans le domaine de l'éducation et celles en formation ainsi que les chercheurs liés aux sciences de l'éducation y trouveront aussi des informations susceptibles de rendre compréhensibles les modalités politiques et administratives qui conditionnent leur travail.

La gouvernance territoriale

Le couple « entrepreneuriat et gouvernance » permet de relever les défis économiques. L'entrepreneuriat contribue à la création d'emplois et à la croissance. La gouvernance favorise la pérennité des entreprises nouvelles et leur performance. Le climat créé par une bonne gouvernance a aussi un effet d'entraînement sur l'innovation et l'entrepreneuriat au sein des entreprises. L'objectif est donc de maintenir ce cercle vertueux créateur de valeur pour les pays. Il est alors important non seulement de comprendre les enjeux d'aujourd'hui au niveau de l'entrepreneuriat et de la gouvernance, mais aussi d'anticiper les défis de demain. Ainsi, chaque chapitre analyse un problème à résoudre ou identifie un défi à relever tout en proposant des recommandations pratiques.

Tableaux de Bord de la gouvernance, 2007

Face aux défis politiques, socio-économiques et environnementaux auxquels Haïti est aujourd'hui confronté, le gouvernement s'est engagé dans la voie de la réforme de la gouvernance publique pour atteindre une croissance durable et un développement socio-économique inclusif.

La gouvernance

This review of innovation policy in Slovenia offers a comprehensive assessment of Slovenia's innovation system, focusing on the role of government. It provides concrete recommendations and identifies good practices.

Les impensés de la gouvernance

Cet ouvrage de référence a pour objectif de répondre aux principales questions que nous nous posons quant au rôle de l'État, aux principes à partir desquels il est organisé, à son fonctionnement, à ses valeurs et aux grands enjeux contemporains auxquels il doit faire face. Conçu d'abord pour celles et ceux qui veulent faire l'apprentissage de ce que sont nos institutions politico-administratives, cet ouvrage apportera à tous ceux qui s'intéressent à l'administration publique, à ses composantes et à ses acteurs, de nouvelles connaissances tout en suscitant une réflexion de qualité. Fruit de la collaboration d'une imposante équipe d'analystes et de praticiens parmi les plus chevronnés dans leur domaine, cette contribution est importante à une époque où les États modernes sont interpellés à relever des défis constants et où efficacité, transparence, éthique et saine gestion des fonds publics sont plus que jamais des paramètres incontournables. Les experts qui nous font partager ici leur approche de ces questions nous amènent à les considérer comme faisant partie d'un tout qui a évolué pendant plus de 700 ans pour nous offrir aujourd'hui des institutions qui modèlent notre société et qui répondent à nos choix collectifs.

Avec l'immigration

La gouvernance scolaire au Québec

